

ADOLFO SUAREZ: "ERA EL QUE CORRESPONDIA AL MOMENTO"

Javier Solana: "Las Cortes no son para aplaudir"

La reacción general al discurso de la Corona ha resaltado la identificación del Rey a los postulados y a las posiciones políticas de las monarquías constitucionales y su innegable vocación de presentarse siempre como el Rey de todos los españoles, árbitro de una acción en la que todos los grupos y tendencias tengan cabida.

Estas son las primeras opiniones de diversos líderes políticos a su discurso:

ADOLFO SUAREZ, presidente del Gobierno y de la Unión de Centro Democrático: "Ha sido un discurso excelente, a la altura del momento y con una gran perspectiva hacia el futuro. Ha sido también un discurso integrador. Creo que era justo el que correspondía al momento."

JAVIER SOLANA, de la Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español: "Se trata de un discurso integrador y respetuoso, que ha sido acogido con interés. Por otra parte, mantenemos nuestra idea de que las Cortes no son para aplaudir; por eso el PSOE ha optado por una actitud respetuosa. El discurso ha tocado los puntos más importantes de los problemas actuales."

ANTONIO HERNANDEZ GIL, presidente de las Cortes: "Se ha puesto de manifiesto el reconocimiento a la legitimidad de las distintas ideologías, que, pese a sus disparidades, son, en el fondo, intérpretes de los grandes ideales de la paz, la libertad y la justicia como metas de una convivencia democrática."

SANTIAGO CARRILLO, diputado por Madrid, secretario general del Partido Comunista de España y portavoz parlamentario: "Me ha parecido muy bien. Creo que ha sido un discurso positivo y bueno. El Rey ha expuesto unas ideas generales, con las que creo está de acuerdo la mayoría de la Cámara. La cuestión ahora es llevarlas a la práctica, y en ese punto es donde puede haber algunas discrepancias. He aplaudido porque me ha parecido un gesto de cortesía."

MANUEL FRAGA IRIBARNE, diputado por Madrid y secretario general y portavoz de Alianza Popular: "Mantengo el criterio de los parlamentarios británicos de que sobre el discurso de la Corona no se debe opinar. La sesión me ha parecido histórica, excepto ciertas reacciones de algunos parlamentarios,

DOLORES IBARRURI, diputada por Asturias y presidenta del Partido Comunista de España: "Ha sido un acto maravilloso por la cantidad de representantes que ha habido. El discurso, como de Rey, y si es como de Rey, es como de Rey, sin adjetivos. He aplaudido mucho porque me gustaron algunas de las cosas que decía."

FERNANDO ALVAREZ DE MIRANDA, presidente del Congreso, diputado por Palencia de la UCD: "Ha sido un gran discurso. El Rey ha sabido dar el tono adecuado y ha empleado las palabras precisas para enmarcar el papel constitucional de la Corona."

LAUREANO LOPEZ RODO, diputado por Barcelona, dirigente de Alianza Popular: "El discurso me ha parecido excelente, sobre todo el hecho de que no haya desarrollado ningún programa de Gobierno y que establezca una clara distinción de funciones entre el Gobierno y la Corona. Lo que considero como una falta total de cortesía es la actitud de una serie de parlamentarios, que ni tan siquiera han hecho ademán de aplaudir."

LEOPOLDO CALVO SOTELO, portavoz del grupo parlamentario de UCD, diputado por Madrid: "El discurso ha distinguido las opciones políticas del Gobierno y la Corona. Todos hemos comprobado cómo el Rey ha sido el motor del cambio. Creo que ha sido un discurso muy bueno y una sesión excelente. La respuesta de las Cámaras al discurso del Rey ha sido calurosa y positiva, y así lo he podido comprobar en diálogo posterior con los distintos dirigentes de las opciones políticas representadas. Todos coinciden en que el Rey, con su voluntad y prudencia, es el hombre que ha hecho posible el advenimiento de la democracia."

MANUEL VILLAR ARREGUI, senador por Madrid: "Realmen-

te me ha parecido un discurso equilibrado, ponderado, propio de quien tiene conciencia de ser un Rey constituyente y de que la soberanía no reside en él, sino en el pueblo.

Es consciente de que hoy se abre una era nueva. Ha apuntado el carácter constituyente de las Cortes, asignando esta función como prioritaria, y se ha situado en un plano nacional con profundo respeto a cada una de las distintas ideologías que hoy están representadas en las Cortes."

JUAN AJURIAGUERRA, diputado por Vizcaya y dirigente del Partido Nacionalista Vasco: "No le voy a dar mi opinión. Me la reservo."

CAMILO JOSE CELA, senador por designación real: "Todo me ha parecido muy bien, y el discurso, muy bueno. En este momento no puedo decir nada más."